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「我發現天主教徒也
會讀聖經」

拉麗莎是基督教徒(新教)，在
巴西有一個天主教男友。起
初，她認為他將來會改變他的
信仰（同時他也認為她會改變
信仰）。過了一段時間，他們
的分歧似乎無法和解。後來竟
然是谷歌Google幫助他們解
決了這個問題。
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我來自一個福音派和天主教徒的家
庭。我父親的家庭是福音派，我母親
的家庭則是天主教（但只限於在身分
證明上列出而已）。換言之，我母親
那邊沒有信奉任何宗教。後果呢？我
從來沒有看到任何天主教徒的榜樣。
所以最後我接受了父親家族信仰的宗
教。我開始陪我的姑姑們去教會，每
當我們家人團聚時，我們也會舉行禱
告儀式。2010年，我18歲時，我在帕
爾馬斯的長老會接受了洗禮，但我很
快又轉到浸信會。我對自己的信仰很
滿意，直到2012年我開始和達尼洛約
會，也就是我現在的丈夫。

達尼洛是天主教徒，我是新教徒。起
初這不是一個問題，因為我們相處得
很好，我確信他最終會皈依新教。但
我完全沒有意識到，他暗中也希望我
會皈依天主教。

隨著時間的推移，困難出現了，因為
我總是很認真地看待自己的屬靈生
活，達尼洛也是如此。我對我的教會



非常投入，而他也是如此。由於我們
兩人的宗教觀點互不相容，於是我們
決定結束這份關係。特別在培養孩子
信仰的問題上，我們的觀點無法達成
一致。

我們分手了大約四個月，而在2014年
底，我們重新恢復了友誼。但很快地
同樣的問題又出現了，因為我們都繼
續堅持著個自的信念。

在2015年初，故事的發展有了新的轉
機。我決定在大學畢業的忙碌時期之
後，休息幾天。有一天，當我正在流
覽互聯網時，出現了一個谷歌Google
的連結：「一個浸信會教徒走向天主
教的心路歷程」。我點擊了它並開始
閱讀。這是法比歐的故事，他是位哲
學碩士，知識淵博。他來自一個新教
家庭，從未與天主教有過任何接觸。
有一天，他決定從頭開始研究基督教
的歷史，找出真相。經過兩年的深入
研究後，他得到一個結論：天主教會
其實才是就是初期的教會。



他還提到自己有個信新教的女朋友。
他雖已皈依，但女友仍是新教徒。在
文章末尾他附上他的電郵地址，我決
定寫信給他。我最大的興趣是想知道
他與女友的關係，因為我完全處於同
樣的情況。

我給他發了一封電子郵件，令我很驚
訝的是竟然在第二天就收到了他的回
信。我們開始定期的交談，簡言之，
他成了我的「教理老師」。然後，透
過法比歐，我認識了保祿．理卡多神
父，並開始看神父的視頻。他也介紹
了史考特．韓（Scott Hahn）的書給
我，作者曾是長老會的牧師，後來皈
依了天主教。他最有名的一本書叫
《羅馬甜蜜的家》，講述他皈依的故
事。老實說就在達尼洛和我分手以
前，他也給了我這本書，但我當時完
全沒有心情去看。

法比歐告訴我，第一步是閱讀史考特
的這本書。但是當我開始和他交談
時，我心裡並不打算皈依天主教。我



只是純粹的想知道如何處理自己的情
感關係。後來我決定閱讀這類書籍、
去瞭解天主教信仰，這對我不會有任
何的損失，反而最終可以加強我自己
的立場。

在接下來的三個月，我還讀了史考特
其他的幾本書，例如《羔羊的聖宴》
和《萬福，至聖之后》。我還參加了
理卡多神父的一些課程。在這段思考
的時間裡，我沒有告訴達尼洛任何
事。

我學得越多，就越發現天主教徒並不
如我想像的那樣無知。我發現他們也
讀《聖經》，雖然我不是完全理解，
但是似乎每個天主教教義都有些合理
的解釋。同時我看到了一個重點：不
僅是單純地閱讀聖經，而是要理解正
確的詮釋。隨著時間的推移，我不得
不承認，天主教的解釋是來自於存在
了兩千多年的威權。我看到天主教會
是惟一持續了比任何其他機構時間更
長的機構，儘管她在歷史上經歷了悲



慘的時期，但是有關信仰和道德的教
義始終保持一致。無論發生了什麼，
教會在教義上始終從未動搖過，這顯
示出一貫的團結。

經過了三個月的學習，我決定告訴達
尼洛我生活中發生的一切，但我要求
他盡可能地謹慎行事。

這對我來說是一個非常掙扎的時期，
因為我誠心誠意的想遵循真理。所以
我求天主不要讓自己被情緒所欺騙，
並確保我真的走在正確的道路上。我
非常小心，不讓自己受到達尼洛的影
響，因為我做這一切的意向純粹只是
為了天主。我還要求達尼洛不要繼續
請我去參與彌撒，或其他與教會相關
的活動。

所有這些都發生在2015年，這一年對
我來說真是相當辛苦困難的一年，因
為我在自己原本的教會不再有家的感
覺。但我在天主教堂裡仍然也不是很
舒服。當這一年結束後，我確信自己



沒有回頭的路可走，正確的道路就是
要成為天主教徒。

2015年在另一方面也很重要，因為在
這一年我遇到了許多虔誠的天主教
徒，對我而言是個關鍵，因為在那之
前，我從沒看過好教徒的榜樣。那同
一年，達尼洛搬離了帕爾馬斯，這對
我來說是件好事，因為我仍然擔心會
受到他過度的影響。

我開始堅持的祈禱，並請求有一位神
師。然後在2016年2月四旬節前的避
靜中，我遇到了一位在華氏100°高溫
下，仍穿著加爾默羅修士服的修士。
我們一開始交談，就立即產生了共
鳴。我問他，修士是否可以成為神
師，還是只有神父可以做這事，他說
他願意嘗試協助我。

我依然沒有告訴他我全部的故事，直
到他提及自己在成為修士之前，一直
是福音派的。在那一刻，我感到天主
深深地愛著我，我的眼睛充滿了淚
水。彷彿天主再次確認我是走在正道



上。於是他開始為我提供建議，但不
幸的在兩個月之後他被調往聖保羅。
在他調動之前，他建議我去參加慕道
班，在那，天主給我安排了一位幫助
很多、很好的慕道老師。由於我已經
在長老會接受了洗禮，而天主教會承
認那次洗禮是有效的，所以我只需要
公開表明我的信仰，同時領受了聖體
聖事和堅振聖事。

那是美麗而激動的一刻。在我做完信
仰告白後，主教祝福了我，我感到自
己被迎接加入天主教會。今天我可以
說，天主教會的精神財富給我帶來了
前所未有的內心平靜。明白自己屬於
一個有兩千年悠久歷史的教會，有著
令人難以置信的感覺。我也學到，我
們只能真正熱愛自己所瞭解的東西，
然而這需要有極大的意願。我們要先
瞭解教會教義的基礎才能深愛它。我
保證這是值得的！
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